

von Wissenschaft und Technik, nutzbar zu machen.

Stets gilt es, eine hohe Plan- und Vertragstreue zu sichern und die starken Triebkräfte, die unserer sozialistischen Ordnung innewohnen, noch erfolgreicher für einen stabilen, andauernden Leistungsanstieg zu erschließen. Erweist sich doch gerade ein wesentlicher Vorzug des Sozialismus darin, daß es möglich ist, durch die Einbeziehung der Werktätigen in den sozialistischen Wettbewerb und ihre umfassende Mobilisierung für hohe Leistungen eine Massenkraft zu entfalten. Das bestätigen die Initiativen der Werktätigen des VEB Rohrkombinat Riesa, vom Waggonbau Niesky, aus Robotron Meßelektronik „Otto Schön“ und des VEB Gesellschaftsbau Dresden, die mit ihren Wettbewerbsergebnissen Maßstäbe setzen.

Von den Anforderungen, denen sich die Kommunisten jetzt in Vorbereitung auf die Partiewahlen stellen, sind besonders jene von Bedeutung, die dazu führen, die Leistungen der Besten zu erreichen und sie zur gesellschaftlichen Norm zu machen. Das Beste begegnet uns in vielgestaltiger Form. Es sind Erfahrungen, Leistungen und Initiativen von Einzelpersonlichkeiten, von Brigaden und Betriebskollektiven und andere.

In der Parteigruppe des Jugendmeisterbereiches Dreherei im VEB Verpackungsmaschinenbau Dresden unter Leitung ihres Parteigruppenorganisator s, Detlef Pulver, wird der Grundsatz „Wo ein Genosse ist, da ist die Partei“ konsequent verwirklicht. Das zeigt sich in der politischen Arbeit aller Genossen mit den Werktätigen des Bereiches. Durch ihre vorbildliche Arbeit im Kollektiv besitzen die Genossen das feste Vertrauen der Werktätigen. Die Kollegen spüren: Wo die Kommunisten wirken, wird um Veränderungen gekämpft.

Leistungsvergleiche nutzen allen

Die Parteigruppe übt eine strenge Parteikontrolle über die Beschlüsse sowie festgelegte Maßnahmen im Bereich aus und führt konsequent die Auseinandersetzung über Unzulänglichkeiten mit Leitern und Werktätigen. Einen Schwerpunkt ihrer Arbeit legen die Genossen der Parteigruppe besonders auf eine umfassende Information aller Werktätigen, und sie entwickeln dabei eine massenverbundene Arbeit. Besondere Aufmerksamkeit gilt in der politischen Massenarbeit der Arbeit mit den Jugendbrigaden des Bereiches. Das führt dazu, daß die Genossen viel Vertrauen bei den Jugendlichen besitzen und besonders die Jungfacharbeiter eine hohe Leistungsbereitschaft entwickeln.

Was ist das Wertvollste an den Leistungen der

Besten? Sie sind gerichtet auf die Beschleunigung des wissenschaftlich-technischen Fortschritts, auf die rasche Steigerung der Arbeitsproduktivität und die Anwendung effektiver Technologien, auf hohe Zuwachsraten in der Produktion. Ihrem Wesen nach sind sie darauf gerichtet, die Einheit von Wirtschafts- und Sozialpolitik unter den gegenwärtig komplizierten Bedingungen verwirklichen zu helfen.

Unter dieser Sicht gewinnen Erfahrungsaustausch und Leistungsvergleich noch viel größere Bedeutung als bisher. Alle Leitungen sollten diese Methode in das Arsenal ihrer Führungsaktivitäten aufnehmen. Das ist auch nach wie vor ein wichtiges Erfordernis zur Überwindung der ungerechtfertigten Differenziertheit, zur Nutzung der sich dahinter verbergenden großen Leistungsreserven.

Unter diesem Blickwinkel sind auch die Kampfprogramme der Grundorganisationen oder APO für das Jahr 1982 von großer Bedeutung. Auf der Grundlage differenzierter Einschätzungen des Denkens und Handelns sind in den Kampfprogrammen konkrete Maßnahmen festzulegen, die feste Kampf Positionen zur bedingungslosen und schöpferischen Durchführung der Parteibeschlüsse bei allen Kommunisten und Leitern und über sie bei allen Werktätigen schaffen.

Mit den Kampfprogrammen sind bewußt hohe Ziele anzustreben, die das Leistungsvermögen jedes Partei- und Arbeitskollektivs, der Leiter und der wissenschaftlich-technischen Kader herausfordern und die bestimmenden Faktoren des Wirtschaftswachstums, insbesondere die Ergebnisse von Wissenschaft und Technik, in neuen Dimensionen ökonomisch nutzbar machen. Dazu sind die effektivsten Wege zu bestimmen, die die Erreichung der abgesteckten Ziele bei geringstem Aufwand gewährleisten, die breite Einbeziehung der Genossen in ihre Realisierung und eine straffe Kontrolle der Verwirklichung sichern.

Das betrifft vor allem die wichtigsten Vorhaben auf dem Gebiet der Wissenschaft und Technik, der Technologie, der Rationalisierung, der wissenschaftlichen Arbeitsorganisation, der Investitionspolitik, mit denen die volkswirtschaftlichen Aufgaben und ihre gezielte Überbietung erreicht bzw. die erforderlichen Voraussetzungen für ein hohes Leistungswachstum kommender Jahre geschaffen werden.

Kommunistische Standhaftigkeit, Leistungsbereitschaft und Initiativen der Parteigruppen sind die entscheidende Voraussetzung für kampfstärke Grundorganisationen und für die ständige Höherentwicklung der Qualität des innerparteilichen Lebens. Ein immer größerer Teil der Grundorganisationen unseres Bezirkes und viele Parteigruppen werden den im Statut und